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Только в минувшем году за счет 
средств районного бюджета здесь ка-
питально отремонтированы детское и 
неврологическое отделения, двухэтаж-
ное здание терапевтического отделе-
ния. Заменены инженерные сети в по-
ликлинике. Начали ремонт хирургичес-
кого отделения. 

На средства федерального и област-
ного бюджетов продолжается строи-
тельство нового лечебного корпуса. Уже 
закончены работы по кладке кирпичных 
стен первого этажа, ведется монтаж 
плит перекрытия. На территории боль-

ничного комплекса завершается возве-
дение овощехранилища, пищеблока и 
прачечной, а также гаражей для спец-
транспорта.

Несмотря на то, что территория 
больницы и часть помещений во власти 
строителей, здесь не снижают качест-
ва и объемов работы по оздоровлению 
населения. По графику проводятся 
профилактические осмотры, продол-
жается практика еженедельных выез-
дов врачебных бригад для приема 
сельского населения непосредственно 
в фельдшерско-акушерских пунктах. 

Активное участие фельдшеры ФАПов, 
участковые терапевты и педиатры при-
нимают в «Европейской неделе имму-
низации», в полном плановом объеме 
выполняя мероприятия по вакцинопро-
филактике.

Заботятся в районе и о пополнении 
кадров медицинских работников. На 
днях заместитель главы райадминист-
рации и главный врач Троснянской ЦРБ 
побывали в Орловском государствен-
ном университете, где встречались со 
студентами-выпускниками медицин-
ского факультета. На работу в район 
приглашены врачи: участковый тера-
певт, анестезиолог-реаниматолог и не-
сколько более узких специалистов, ко-
торым обещаны жилье и достойная за-
работная плата.

Соб. инф.

К весне в районе всё готово
В начале второй декады марта земледельцы района 
открыли фронт полевых работ, приступив 
к подкормке многолетних трав. На очереди озимые, 
которых в прошлом году посеяно 14,7 тысячи 
гектаров. 
Нынешней весной земледельцам предстоит засеять яро-

выми зерновыми культурами свыше 27 тысяч гектаров. Всего 
в хозяйствах всех форм собственности зерновые займут 42 
тысячи гектаров, в том числе в фермерских — 13,5 тысячи. 
По сравнению с прошлым годом прибавка составила более 
тысячи гектаров.

Так как на территории района работает солодовенный за-
вод, в структуре ярового клина большую часть займет пиво-
варенный ячмень. Около пяти процентов в зерновой группе 
отведено под посевы бобовых культур: гороха, люпина, 
вики.

В хозяйствах всех форм собственности в полном объеме 
имеется качественный семенной материал. Сейчас активно 
приступили к его протравливанию препаратами системного 
действия с добавлением биостимуляторов и регуляторов 
рос та. Активно эта работа идет в агрофирме «Авангард-Агро-
Орел», ЗАО «Куракинское», «Нива-Никольское». На 90% обес-
печена потребность в минеральных удобрениях, на 70% — в 
горюче-смазочных материалах.

Применение в растениеводстве современных технологий, 
способствующих стабильному росту урожайности зерновых 
культур, требует наличия высокого технического потенциала. 
Поэтому хозяйства ежегодно пополняют машинный парк но-
вой техникой. Четыре трактора МТЗ приобрели ЗАО «Кура-
кинское», дискатор — СПК «Ленинский», трактор МТЗ, оп-
рыскиватель и сеялку — ООО «Урожай», трактор «Джон Дир» 
и посевной комплекс — КХ «Сламс».

Марьяна МИЩЕНКО.

Победили воротынцевские 
волейболистки
В спортивном зале Новосильской средней школы 
прошло районное женское первенство по волейболу. 
В нем приняли участие шесть команд 
старшеклассниц школ района и учащихся 
профессионального училища № 20. 
Девушки в этот день показали красивую игру. Уже спустя 

несколько минут можно было с уверенностью сказать, кто 
будет лидировать в спортивных состязаниях. 

Профессионально играли спортсменки из Воротынцев-
ской средней школы, которые и заняли первое место, набрав 
пять очков. На втором месте оказалась команда Чулковской 
школы, отстав от лидеров всего на одно очко. Третью сту-
пеньку пьедестала почета заняли учащиеся ПУ № 20.  У них в 
активе было два очка. 

Награждая победительниц почетными грамотами и при-
зами, представитель районного отдела общего и професси-
онального образования Т. И. Шеляева поблагодарила деву-
шек за яркую и зрелищную игру, тренеров и преподавателей 
— за помощь в организации соревнований. 

Помощь по адресу
Недавно в Новосильской районной администрации 
состоялось заседание комиссии по оказанию 
адресной социальной помощи.
Эта служба призвана помогать людям, оказавшимся в 

трудной жизненной ситуации. На этот раз было решено ока-
зать денежную помощь пятнадцати малоимущим гражда-
нам.

Еще несколько семей, состоящих на учете в центре соци-
ального обслуживания населения, получили наборы личной 
гигиены на сумму 400 рублей каждый.

Соб. инф.

Ребята занимают призовые места в 
конкурсах, смотрах, фестивалях вокаль-
ного, хореографического и театрально-
го мастерства. На областной олимпиа-
де компьютерных программ «Молодой 
программист» команда школьников Ор-
ловского района заняла призовое вто-
рое место. 

Победителями и призерами област-
ной выставки юных натуралистов и лю-
бителей природы «Урожай-2007» стали 
учащиеся Салтыковской и Станово-Ко-
лодезьской средних школ. 

Не отстают и спортсмены. Ни одно 
областное спортивное юношеское ме-
роприятие не обходится без их участия.

Достижения детей не были бы столь 
значимыми без энтузиазма педагогов. 
Руководители  детских творческих кол-
лективов не только являются постоян-
ными участниками районных и област-
ных соревнований, но и имеют возмож-
ность заявить о себе на всероссийских и 
международных конкурсах. Так, педагог 
дополнительного образования В.Ф. Ко-
ноплянко в 2007 году стал обладателем 
гранта Союза радиолюбителей России. 
А педагог О.Н. Павлова победила в об-
ластном конкурсе педагогов дополни-
тельного образования «Сердце отдаю 
детям» в номинации «Декоративно-при-
кладное творчество». 

Юлия ГЕРДТ. 

Семинар на базе школы
В Хотимль-Кузменковской средней 
общеобразовательной школе прошел семинар 
«Состояние и перспективы развития образовательного 
учреждения в условиях реализации национального 
проекта «Образование», собравший директоров школ, 
специалистов отдела общего и профессионального 
образования администрации района. 
В 2006 году Хотимль-Кузменковская школа стала победителем 

конкурса образовательных учреждений, внедряющих инноваци-
онные образовательные программы, и получила президентский 
грант — миллион рублей. Это помогло улучшить и обновить мате-
риально-техническую базу, а главное, укрепить уверенность в том, 
что сельская школа тоже может быть конкурентоспособной. 

Именно поэтому в Хотимль и приехали директора других об-
разовательных учреждений, чтобы посмотреть, как реализуется 
нацпроект, как в учебно-воспитательном процессе используются 
инновационные технологии. 

Знакомство со школой началось с презентации: в стихотвор-
ной форме дети рассказали о своем учебном заведении. Затем, 
уже с помощью компьютерной техники, директор этого учебного 
заведения Р.В. Быкова рассказала о его прошлом и настоящем, о 
педагогическом коллективе и основных направлениях образова-
тельного процесса. Гости обратили внимание и на оформление 
школы: уголки природы, экспозиции творческих работ учащихся, 
многообразие стендов. 

После такого яркого представления школы гости побывали на  
уроках в разных классах. И затем на общем обсуждении были отмече-
ны грамотная работа педагогов, применение ими новых обучающих, 
игровых программ, хорошее техническое оснащение кабинетов.  

Изюминкой работы школы является историко-краеведческий 
музей, открытый в 1997 году. Экспонаты собирались учениками в 
течение многих лет, и работа эта продолжается. Сейчас в музее 
действуют четыре основные экспозиции: «Русская старина», 
«Великая Отечественная война», «Трудовая слава хотимльской 
земли», «Школа и ее выпускники». Конечно, представлен и наци-
ональный парк «Орловское Полесье». 

Юлия САЗОНОВА.

Домом учащейся молодежи вот уже 

на протяжении многих лет руководит 

Екатерина Сергеевна Алдонина. 

Здесь работают десятки кружков, клу-

бы по интересам. Всего Дом учащей-

ся молодежи посещают около 700 

школьников; кружки и секции работа-

ют во всех сельских поселениях рай-

она.

Выступления воспитанников Дома 

учащейся молодежи  всегда проходят с 

большим успехом. Вот и прошедший 

концерт собрал в зале более 450 зрите-

лей. Перед ними выступили танцеваль-

ный коллектив «Фантазия», членами ко-

торого являются школьники разных 

возрастов, вокальные группы, гимнаст-

ки. 

Билет на концерт, по окончании ко-

торого долго не смолкали зрительские 

аплодисменты, стоил всего 20 рублей. 

Вырученные средства будут использо-

ваны организаторами концерта в це-

лях укрепления материально-техни-

ческой базы Дома учащейся молоде-

жи.

Наталья ЗАРУБИНА.

Горсовет подводит итоги
 На 30-й сессии Орловского горсовета 
депутатам предстоит подвести  итоги работы 
за 2007 год.  
Социальная политика, регулирование бюджетного про-

цесса, вопросы реформирования ЖКХ, коммунального об-
служивания и управления муниципальной собственностью —  
вот важнейшие аспекты деятельности городского Совета на-
родных депутатов в течение минувшего года.

В 2007 году было созвано 17 сессий городского Совета, 
депутаты приняли 27 решений и шесть обращений в адрес 
Президента Российской Федерации, Федерального Собра-
ния РФ, Орловского областного Совета народных депутатов. 
Наиболее острые из них касались внесения изменений в Жи-

лищный кодекс в части расчетов за пользование лифтами и 
тарифов за сбор бытовых отходов, а также увеличения пре-
дельного возраста участников жилищной программы для мо-
лодых семей и сохранения в ней доли федеральных субси-
дий. 

Активно работали профильные комитеты и районные тер-
риториальные депутатские группы. На личных приемах пред-
седателем городского Совета В.И. Уваровым было принято 
76 человек. Проведено четыре выездных приема.

За прошедший период в горсовет поступило 1600 доку-
ментов от юридических лиц и 226 письменных обращений 
граждан, в основном по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства, строительства, землепользования, соблюдения 
законности.

Татьяна ФИЛЁВА.

Одиннадцать творческих коллекти-
вов с энтузиазмом и вдохновением го-
товили конкурсные программы к фести-
валю. Среди участников были ученики 
средних и основных школ, Дом детского 
творчества (руководитель Т.А. Лукина), 
и даже дошкольники не остались в сто-
роне. Каждый коллектив представлял 
не менее десяти номеров, поэтому фе-
стиваль длился три дня, и зал в малоар-
хангельском кинотеатре «Колос» был 
переполнен.

Зрителей не оставили равнодушны-

ми танцы, песни, стихи, театральные 
постановки. Запомнилось выступление 
образцового детского театра-студии 
«Ступени» при Доме детского творче-
ства (руководитель Н.Н. Токмакова). 
Самодеятельные актёры представили 
зрителям яркую театральную поста-
новку,  посвященную роли женщины в 
годы войны. Многие выступления 
участ ников  были показаны на таком 
эмоциональном уровне, что у зрителей 
выступали слезы на глазах.

— Все номера достойные, насы-

щенные, зрелищные, — считает пред-
седатель жюри, заместитель главы ад-
министрации района Юрий Алексее-
вич Маслов. — Подобные мероприя-
тия для  подростков и молодёжи необ-
ходимы. Это не просто приобщение к 
творчеству и к миру прекрасного, это 
возможность выявить и развить талант 
молодых людей, это становление гар-
моничного развития личности, это 
проявление патриотизма. А патрио-
тизм — это не пустой звук, такие фес-
тивали формируют мировоззрение че-
ловека.

Организаторами фестиваля стали 
районная администрация и районный 
отдел образования.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Самый классный папа
В рамках мероприятий, посвященных Году семьи, 
в Рыжковской сельской библиотеке прошел вечер-
конкурс «Самый классный папа». 
В конкурсе приняли участие Николай Иванович Демидов,  Сер-

гей Алексеевич Лобачев, Владимир Иванович Рябинин.
Чтобы зрители могли поближе познакомиться с участниками, 

им были заданы вопросы о том, где они проходили армейскую 
службу, чем любят заниматься в свободное время, какая самая 
счастливая минута была в их жизни.

Очень интересно рассказал о службе на Севере (в тридцати 
километрах от Норвегии), о красоте северной природы, жизнен-
ном укладе людей этого края С.А. Лобачев. По возвращении до-
мой его увлечением стало пчеловодство. Вместе с дочерью Ле-
ной, учащейся седьмого класса, он следит за работой пчел, кача-
ет мед, знает о полезных насекомых практически все.

В.И. Рябинин поведал о своей любви к технике и о том, что его 
сын, второклассник Женя, тоже уже знает многое об устройстве 
автомобиля и трактора. 

Н.И. Демидов тоже рассказал о своей службе в армии и увле-
чениях рыболовством и охотой. Кстати, на рыбную ловлю он час-
то ездит вместе с домочадцами.

Знакомство состоялось, а далее были конкурсы, которые вы-
зывали восторг у зрителей и гордость детей за своих пап.

В одном из них конкурсанты должны были сказать как можно 
больше ласковых слов своему ребенку: солнышко, малышка, лю-
бимчик, блесточка... Какими же ласковыми могут быть наши 
папы!

Бывают случаи в семье, когда мама занята и папа должен 
заменить ее. Например, заплести волосы дочери в косу. Жюри 
и болельщики были приятно удивлены тем, как ловко отцы с 
этим справились. А самым забавным был конкурс, где участни-
ки должны были как можно дольше удержать пушинку в возду-
хе.

Вечер-конкурс закончился боевой ничьей. Победителями 
признали всех конкурсантов, им были вручены подарки.

В. ДЕМИДОВА.
Заведующая Рыжковским сельским 

библиотечным филиалом.

Бродячих собак 
стало меньше
На прошлой неделе в администрации района прошло 
традиционное совещание с руководителями служб, 
предприятий и организаций поселка, а также с 
главами сельских поселений.
На совещании рассматривался вопрос «О беспривязном 

содержании собак на территории поселка Шаблыкино».
Глава поселка Шаблыкино А.А. Макаров подчеркнул, что 

проблема бездомных собак находится на контроле поселко-
вой администрации. В практику вошло проведение рейдов 
совместно с представителями органов внутренних дел. Жи-
тели, которые не желают соблюдать правила содержания жи-

вотных, получают предписания. Проводимая работа дает 
свои положительные результаты: количество бродячих собак 
в поселке сократилось.

В обсуждении этого вопроса приняли активное участие 
многие руководители. Например, В.П. Пахомова, начальник 
станции по борьбе с болезнями животных, проинформирова-
ла, что собака, которая сопровождает своего хозяина по ули-
цам поселка без поводка и намордника, считается уже бес-
привязной, то есть бродячей.

М.С. Михейкин, главный врач центральной районной боль-
ницы, в своем выступлении обратил внимание на то, что в 
районе появилось такое редкое заболевание у детей, как ток-
сикороз, и что заражение паразитами происходит от бродя-
чих собак.

Марьяна МИЩЕНКО.

Фестиваль со слезами на глазах
Сегодня завершается фестиваль художественного самодеятельного творчества 
образовательных учреждений, посвященный 65-летию со дня освобождения 
Малоархангельского района от немецко-фашистских захватчиков.

Чем заняться после уроков?
Такой вопрос школьников Орловского района не волнует: им есть чем 
заняться. В образовательных учреждениях района работают 267 
творческих объединений, в которых занимаются 2300 воспитанников. 
Здесь работа ведется по самым разным направлениям: художественно-
эстетическому, научно-техническому, физкультурно-спортивному, 
краеведческому.

И лечат, и строят
Реализация приоритетного национального проекта «Здоровье» является 
в настоящее время приоритетной в работе коллектива Троснянской 
центральной районной больницы.

Концерт воспитанников 
Дома учащейся молодёжи
В минувшую пятницу в комплексном молодежном центре «Юность» 

(п. Нарышкино) состоялся концерт, подготовленный преподавателями 

и воспитанниками Дома учащейся молодежи.

Турнир был организован и прове-
ден при поддержке городской адми-
нистрации и Федерации дзюдо и сам-
бо города Мценска. В нём приняли 
участие 150 спортсменов из Орлов-
ской, Курской, Московской и Тульской 
областей. 

Открыли турнир директор 
СДЮШОР-2 Н.А. Кочетаев, председа-

тель Федерации дзюдо и самбо города 
Мценска В.А. Лисейцев. 

 Отлично выступили мценские дзю-
доисты, заняв три первых, два вторых и 
семь третьих мест. Победителями ста-
ли Ш. Гаджирамазанов (школа № 9), 
Д. Купцов (Мценский филиал ОрелГТУ), 
И. Ибрагимов (Жилинская школа).

И. ВЛАДИМИРОВ. 

Уютные клубы для селян
Администрация Мценского района уделяет особое 
внимание  благоустройству сельских домов 
культуры. Как сообщает газета «Мценский край», 
в 2007 году на развитие материально-технической 
базы учреждений культуры из районного бюджета 
было направлено более 1,8 млн. рублей. 
Значительные средства выделялись на восстановление 

Сычевского ДК, ремонтировались также Воинский, Башка-
товский, Фарафоновский, Тельченский и другие дома культу-
ры.

В ноябре прошлого года в муниципальную собственность 
была выкуплена бывшая контора, принадлежащая ООО 
«Дружба». Теперь в данном помещении планируется создать 
клуб (д. Глазуново). Ведется подготовка документации на га-

зификацию здания. Этим вопросом в настоящее время зани-
маются отдел культуры администрации района (Л.Н. Безру-
ченко), директор муниципального учреждения «Социально-
культурный центр Карандаковского сельского поселения» 
Т.В. Болтнева. Газифицировать Глазуновский клуб планирует-
ся во втором квартале 2008 года. Средства  — 100 тыс. руб-
лей — будут выделены администрацией района, и уже предо-
ставлены первоначальные 20 тысяч.

По словам главы администрации Карандаковского сельско-
го поселения, в новом клубе разместятся и библиотека, и музей 
народного творчества. Пока же культурные мероприятия для 
сельчан проводятся на базе Глазуновской средней общеобра-
зовательной школы. В их подготовке активное участие прини-
мают директор Глазуновской школы Т.А. Коршунова, заведую-
щая клубом Н.Н. Цыганова, старшеклассники, молодежь села.

Соб. инф.

Новые успехи мценских дзюдоистов
В Мценске на базе спорткомплекса школы № 9 прошел 
2-й традиционный турнир по борьбе дзюдо среди юношей, 
посвященный памяти Героя Советского Союза Н.Г. Минаева. Цели 
турнира — популяризация борьбы дзюдо, совершенствование 
спортивного мастерства.

Своим трудом, увлеченностью, пре-
данностью делу учитель показывает 
образец отношения к работе, воспиты-
вая у детей такое же отношение к уче-
бе.

 Наталья Николаевна учит школьни-
ков приемам доказательства. Правиль-
но подбирает упражнения, способству-
ющие усвоению математических правил 
и формул. Тонкий психолог, она умеет 

добрым словом, шуткой, улыбкой снять 
усталость и напряжение, задать нужный 
темп, создать на уроке ситуацию, когда 
хочется работать.

Доброжелательная, спокойная ат-
мосфера уроков помогает вовлекать в 
разговор даже самых робких. В целях 
развития интереса к своему предмету 
Наталья Николаевна проводит олимпи-
ады и предметные недели. Как клас-

сный руководитель она много сил отда-
ет сплочению детского коллектива, вос-
питанию у школьников чувства ответст-
венности и творчества.

Отличник просвещения, Наталья Ни-
колаевна вооружила знаниями более 
200 учеников, многие из которых связа-
ли свою профессию с математикой.

Много лет она ведет у ребят музыку. 
Обладая красивым голосом, Наталья 
Николаевна участвует во всех конкурсах 
и концертах. Песни и романсы в ее ис-
полнении завораживают, трогают души 
слушателей. Наталья Николаевна — на-
дежный друг, заботливая мама и счаст-
ливая бабушка.

Г. НИКИШИНА.

Мастер своего дела
Наталья Николаевна Егорова, учитель математики Нижне-Куначенской 
основной общеобразовательной школы, уже более 30 лет преподает 
в родных стенах. Высокий уровень культуры, глубокое знание 
предмета, владение методикой обучения и воспитания, демократизм 
в общении с учениками — составляющие ее педагогической 
деятельности.

Как сообщил главный специалист 
по мобилизационной подготовке ад-
министрации Новодеревеньковского 
района Сергей Иванович Беликов, 
недавно под руководством главы 
района С.Н. Медведева были подве-
дены итоги мобилизационной подго-
товки в районе за 2007 год. Лучшие 
были награждены почётными грамо-

тами главы районной администрации. 
Были награждены председатель Но-

водеревеньковского райпо Николай Ге-
расимович Коротков, главный врач 
МЛПУ ЦРБ Виктор Леонидович Веню-
ков, специалист по кадрам центральной 
районной больницы Зоя Владимировна 
Алёшина, руководитель ГНУ «Шатилов-
ская СХОС» Андрей Алексеевич Бурав-

лёв, специалист по кадрам Пётр Михай-
лович Канунников, глава Суровского 
сельского поселения Галина Ивановна 
Силина.

Главой района была поставлена за-
дача по совершенствованию мобилиза-
ционной подготовки в 2008 году. Надо 
отметить, что серьёзные руководители 
предприятий и организаций  восприни-
мают мобилизационную подготовку не 
как некую  необходимую формальность, 
а как одно из  условий спокойного и уве-
ренного существования в современном 
мире.

Анжела САЗОНОВА.

Хочешь мира? Мобилизуйся!
Правительство РФ, учитывая сложную современную обстановку, 
важное значение придаёт мобилизационной подготовке населения 
страны.


